
 2023年12月1日

城西大学水田記念図書館

城西大学水田記念図書館主催講演会

「出版社の編集という仕事 ― 私の場合」

日時：2023年11月15日（水）13:45～15:30

会場：オンライン（Zoom)　

内容：仕事を通じて得た喜びや失敗談を、社会人の先輩として語る

講師：岡崎 麻優子氏（株式会社ミネルヴァ書房　編集部）

参加者数：128名　アンケート回答者：90名（回収率 =70.3％）

回答者数内訳

単位（人）

1年 3年 4年 教職員 合計

経済学部経済学科 1 4 1 0 6

現代政策学部社会経済システム学科 41 0 0 0 41

経営学部マネジメント総合学科 38 1 0 1 40

経営学研究科 1 0 0 0 1

語学教育センター - - - 1 1

職員 - - - 1 1

合計 81 5 1 3 90

現代政策学部「現代社会と法（国際法を含む）」、一部経営学部「基礎ゼミⅠ

（キャリア研究含む）」との連携で実施
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1）今回の講演会を何で知りましたか？（複数回答可）

単位（人）

チラシ・ポスター 12

図書館ホームページ 7

図書館入口の電子掲示板 1

図書館のSNS（X：旧Twitter） 1

JUnavi（学内ポータルシステム） 2

図書館員の紹介 1

学生アドバイザーの紹介 2

教員の紹介 25

授業として 51

2）今回の講演会に参加した理由は何ですか？（複数回答可）

単位（人）

読書が好きだから 11

出版関係の仕事に興味がある 6

仕事・職業について知りたいから 15

授業として 83
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3）今回の講演会は役に立ちましたか？ 

単位（人）

とても役に立った 33

まあまあ役に立った 55

あまり役に立たなかった 1

役に立たなかった 1

合計 90

4）「役に立った」「まあまあ役に立った」を選んだ理由をお聞かせください。

とても役に立った理由
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出版社がどのような仕事をしているのかを知ることができた。

ミネルヴァ書房の仕事や就職についての情報を聞けたため。

これからの進路などについて役立つ情報があったから。

就活にも役立てられる内容だったため。

自分の知らない事を知ることができたから。

役に立った。

よかった。

具体的な話が多かったから。

厳しい業界でも、情熱をもってできる仕事は価値があることがよくわかった。学生や若者が広い

視野で、自分の関心を社会や歴史や職業と結び付けて考えるヒントになったと思う。

自分の夢の探し方が分かった。

就職活動、転職のお話は考え方がすごく参考になった。営業のお話は普段聞くことがない貴重な

お話だったし、本屋の内情もお聞きできたのでよかった。

出版業界が置かれている現状や、今後の課題などが理解できて、勉強になったから。

出版社の話だけでなく、書店の話も聞けたことで幅広い知識を得られたから。

とても役に

立った

36.7%

まあまあ役に

立った

61.1%

あまり役に立

たなかった

1.1%

役に立たなかった

1.1%
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「あまり役に立たなかった」を選んだ方は、理由があればお書きください。

将来のことを考えられたから。

編集者というなかなか聞くことが出来ない職業の実情を知れたため。

本を読む重要性がわかったから。

面白かったです。

出版社さんの仕事はあまり知らなかったので、実際の体験なども踏まえて、丁寧に紹介してくだ

さったので勉強になった。

出版社の具体的な職業内容や書店の現状といった自分の中で多少気になってはいるが、調べるま

でいっていなかった知識を得れたから。

将来の夢は、別に作る必要は無い。

図書館に興味があったから。

転職の話が聞けたから。

読書が好きなので、単純な興味から聞いていて面白くて、出版に限らず就職する中で大切な事を

沢山感じることができた気がします。

編集の仕事に少し興味があったから。

「やらないで後悔」をしないようにしようと思った。

今後使っていこうという気持ちになったから。

仕事やこれからの生活に必要となるようなことを知れたから。

出版社の方の話を聞いたのは初めてだったから。

将来の職業の選択肢として入れようと思ったから。

ミネルヴァ書房について知ることができたから。

学生時代にやっておけばよかったことを聞けてよかったから。

出版社の裏側を知る機会は無かったのでとてもいい経験になった。

「ターゲットを絞ることは大切」のところがよかった。

ためになる話を多く聞けたから。

今まで知らなかったことや、興味があったことについて詳しく知れたから。

仕事の内容を知ることができたから。

出版営業での苦労する点などを詳しく聞けた。

読書はあまりしないのでまあまあ役に立った。

読書のよさや、営業の仕方などについてよく知ることができたから。

普段何気なく読んでる本が読者に届くまでの工程がわかった。

本に興味があり図書館のことなどについて知ることができたから

就職関連の話が役に立ちました。

出版業界について知ることが出来たからです。

授業の一環として受けたが、大学4年の私にはあまり必要のない情報でした。

人生の先輩である大人の方々に意見を聞けたから。

説明がわかりやすいからです。
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5）オンラインでの音声は聞き取りやすかったですか？

単位（人）

問題なく聞こえた 64

ときどき聞こえない時があった 24

頻繁に聞き取れない時があった 2

まったく聞き取れなかった 0

合計 90

6）今後、図書館のどのような企画に参加してみたいですか?（複数回答可）

単位（人）

図書館で利用できるデータベースの講習会 21

就活関連イベント 43

ビブリオバトル（書評合戦） 5

ブックハント（学生選書） 15

ライブラリーラウンジ（学生同士の交流を目的とした座談会） 2

今回のような出版業界の話 23

問題なく聞こえ

た

71.1%

ときどき聞こえ

ない時があった

26.7%

頻繁に聞き取れ

ない時があった

2.2%
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7）参加してみたい講演会のテーマを教えてください。（複数回答可）

単位（人）

本・読書 45

就活 38

スポーツ 26

留学 10

教職 4

コミュニケーション能力向上 10

8）今回の講演に関して、ご意見・ご感想をお書きください。
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自分の知らない事を多く知る機会が出来て良かった。

とてもためになりました。

ありがとうございました。

貴重な経験になりました。

将来に活かしたいです。ありがとうございます。

とてもいい講演会でした。最初の方で、タイマーの音？（ポーンという定期的な音）やPC接続

音？がノイズになっていましたので、それが気になりました。私も出版社で編集の仕事を3年間

やっておりましたので、その日々のことを思い出したりもしました。学生にも刺激になったこと

だと思います。

とても貴重な機会をいただき、有意義な時間になった。

とても興味深く聴かせていただきました。硬派の出版社として頑張ってください。

長かった。

ビジネスで活用できる部分がたくさんありました。

またこのような出版業界の人の話を聞いてみたいです。

難しかった。

リアルな営業の話など、実際の仕事のイメージが湧き上がってきて、分かりやすかったです。
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わかりやすかったです。今まであまり本を読むという習慣がなかったので、これからたくさん本

を読んでいきたい。

何気なく読んでいる本でも、その裏にある出版社さんたちの苦労がわかり、もっと色々な本を読

んでみようと思った。

編集者の方々からの貴重な話を聞けて、自分の将来に役立てたいと思いました。

本を読めるまでの工程が多くとても大変な仕事だと思った。特に、一つ一つを提案してやってい

るところが印象深かった。

楽しかった。

出版業界について知ることが出来ました。本が完成するまでの流れや、営業の仕事などについて

詳しく知れて良かったです。

出版業界に限らず、就職を考える上でとてもタメになるお話を聞くことができ、有意義な時間に

なりました。

特別講習としては思ったよりも楽しめた。

編集の仕事という、あまり知らない仕事について聞けて、とても貴重な体験が出来ました。あり

がとうございました。
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